



vhs Landshut e.V. | Ländgasse 41 | 84028 Landshut

Stadt Landshut
Hauptamt
Sachgebiet für kulturelle Angelegenheiten
Kulturbeauftragte der Stadt Landshut
Frau Uta Spies M. A.
Altstadt 315
84028 Landshut



Unser Zeichen
MT/AHo

Telefon
0871 922 92 121

E-Mail
treiber@vhs-landshut.de

Datum
02.11.2022

Stellungnahme zu dem Antrag des Frauenplenums Nr. 405 Erinnerung an Frau Dr. Hildegard van Straelen

Sehr geehrte Frau Spies,

nachstehend erhalten Sie unsere Stellungnahme zu dem Antrag des Frauenplenums vom 16.05.2022 -
Erinnerung an Frau Dr. Hildegard van Straelen.

Nach der ersten Gründung der Volkshochschule Landshut e.V. im Jahr 1905 erfolgte deren Neugründung im Auftrag und mit Genehmigung der amerikanischen Besatzungsbehörden nach Ende des 2. Weltkrieges. An dieser Neugründung der Volkshochschule Landshut in den Jahren 1946 / 1947 war Frau Dr. Hildegard van Straelen maßgeblich beteiligt (Quelle: Schulen der Demokratie. Deutsche und amerikanische Initiativen zum Wiederaufbau der Volkshochschulen in Bayern nach 1945 von Prof. Dr. Elisabeth Meilhammer).

Die nach dem 2. Weltkrieg wieder gegründeten Volkshochschulen beschlossen am 15. September 1946 die Gründung des „Bayerischen Landesverbandes für freie Volksbildung“. Ende 1947 existierten bereits 88 Volkshochschulen, die vom amerikanischen Hochkommissariat finanziell gefördert wurden; so auch in Landshut. Landshut war bei der Gründung des Bayerischen Landesverbandes für freie Volksbildung 1947 im Vorstand durch seinen Oberbürgermeister Josef Gallmeier vertreten, der das Amt des Schatzmeisters ausübte. Die Leiterin der Volkshochschule Landshut von 1947-1973, Dr. Hildegard van Straelen, wurde Gründungsmitglied des Kuratoriums.

Die Volkshochschule Landshut als Schule der Demokratie und das Engagement und die Aufbauleistung des Gründungsmitglieds und der vhs-Leiterin, Frau Dr. Hildegard van Straelen, in geeigneter Form zu würdigen, findet unsere Unterstützung.

Gleichzeitig möchten wir anregen, die Gedenktafel für Frau Dr. Hildegard van Straelen im Innenbereich des vhs-Hauptgebäudes zu platzieren.

Mit freundlichen Grüßen

Matthias Treiber
Leiter und Geschäftsführer
Volkshochschule Landshut e.V.